



Une pêche "miraculeuse"...

**D**eux caddies, trois parcmètres, des meubles cassés, des bouteilles, des gravats, des bombes aérosols, une caisse pleine d'huile de vidange, un squelette de balise routière, des seringues... Il s'agit de la pêche « miraculeuse » et tout aussi navrante que les années précédentes, que l'Organe de sauvetage écologique (l'OSE) a effectué dimanche dernier quai Blanqui, sur environ 250 m de berge.

Dès 9 heures, une quinzaine de volontaires de l'O.S.E., venant de toute la région parisienne, se mettent au travail. Bilan de la journée : entre 2 et 3 tonnes de déchets ramassés, soit de 8 à 12 kg au mètre linéaire.

Pourtant, cela fait 7 ans que l'O.S.E. vient à Alfortville participer à la rénovation des berges de la Seine, le jeune président de cette association, Edouard Feinstein, a longtemps habité la ville. Sous son impulsion et bénévolement, l'O.S.E. y a effectué des plantations d'arbres, et en 1996, des bancs pour les promeneurs et des panneaux d'information.

Economie pour les collectivités territoriales, l'OSE entreprend cela à sa charge. Consultés et sollicités, le conseil général, la brigade fluviale, les municipalités se renvoient en général la responsabilité de l'entre-

tien. Conséquence : personne ne bouge.

Au niveau de la mairie d'Alfortville, l'aide n'a pas été à la hauteur. A l'arrivée de l'équipe dimanche, il n'y avait ni benne de ramassage, ni sacs poubelles (l'OSE a dû en apporter 200, largement insuffisants), ni peinture pour les panneaux d'avertissement, et une quantité dérisoire de gants de protection. Les services techniques de la ville leur ont juste prêté une brouette et trois râteliers en leur recommandant de les basculer par-dessus le mur à la fin de leur travail vers 16 heures.

Subventionné pour 10 000F l'an dernier par le conseil général, l'OSE a reçu les lauriers de l'environnement 1992, est lauréat de la Fondation Ushuaïa 1993, de la Fondation nature et découverte 1994, de la Fondation américaine Patagonia 1996 (avec un prix de 5 000 dollars). Fin 1996, l'OSE a reçu l'agrément officiel de la préfecture d'Ile-de-France, lui permettant d'être subventionnable par le ministère, de se porter partie civile dans les procès nationaux ou internationaux, et de bénéficier d'une recommandation de tous les départements d'Ile-de-France pour assurer le suivi d'affaires de nature écologique.

Et l'OSE ne se contente pas d'effectuer des chantiers de déblaiement et d'entretien : il classe les déchets pour les recycler, mène des études concernant les sols, s'occupe d'aide humanitaire, entretient des contacts réguliers avec les riverains et leurs associations, entreprend des opérations de « surveillance » des sites à protéger, distribue des sacs poubelles aux populations marginalisées.

Avant de partir au mois d'août en chantier dans le Sud de la France, l'OSE sera à Villeneuve-Saint-Georges le 27 juillet, pour une nouvelle action relayée efficacement, comme chaque fois, par les services municipaux.

Et si le beau temps est de la partie, le travail n'en sera que plus agréable. L'OSE donne rendez-vous à tous les volontaires à 9 heures au parking de la gare RER.

Marie Jos

Informations et renseignements : OSE. Tél : 01.43.47.53.49.

### Fête nationale

Oh, la belle bleue ! Oh, la belle blanche ! Oh, la belle rouge !...Le feu d'artifice de la fête nationale aura lieu le jeudi 10, à 22h45. Il aura pour thème l'opéra et se déroulera sur le Terre-plein de l'Ecluse.

C'est maintenant une habitude à Alfortville d'avancer la date du traditionnel spectacle pyrotechnique pour laisser aux Alfortais le loisir de profiter en plus du feu d'artifice parisien.

Ah, ça ira, ça ira, ça ira !... et ça dansera surtout sur la place François-Mitterrand (anciennement place de la Mairie) au bal municipal, le dimanche 13, de 21 h 30 à 2 h du matin... et ce n'est pas parce qu'il y a 208 ans nos ancêtres croisaient le fer à la Bastille qu'on doit avoir mauvaise conscience à s'amuser !...

La fête nationale est, comme son nom l'indique, une fête, mais c'est aussi le souvenir et l'hommage aux héros de la Nation, dignes successeurs des soldats de l'An II... pour ceux qui auront un peu dormi après le bal municipal, la commémoration au Monument aux Morts aura lieu le lundi 14 à 11 h.



...du côté première salle...  
fonctionnement, l'Ecole de l'act...  
des nouveaux pères a frappé...  
grand coup et son bilan est...  
positif : 25 élèves (dont la...  
d'Alfortvillais) et création d'un...  
d'encadrement en avril 97. Fr...  
ce succès, l'Ecole de l'acteu...  
ra à la rentrée 97 trois ses...  
adultes (le lundi de 20 à...  
enfants (le samedi de 13h30...  
- adolescents (le samedi c...

